

UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



**FACTORES DE RIESGO NO ASOCIADOS AL VIRUS DEL PAPILOMA
HUMANO EN EL DESARROLLO DEL CANCER DE CUELLO UTERINO
EN PACIENTES ATENDIDAS EN EL HOSPITAL CARLOS LANFRANCO
LA HOZ DURANTE EL 2019.**

TESIS

PRESENTADA POR BACHILLER

QUINTANA MILLA JEYSON MIGUEL

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE

MÉDICO CIRUJANO

LIMA – PERÚ

2021

RESUMEN

Objetivo: Determinar los factores de riesgo no asociados al virus del papiloma humano que predisponen al desarrollo del cáncer de cuello uterino en pacientes atendidas en el Hospital Carlos Lanfranco La Hoz durante el 2019.

Materiales y métodos: El estudio fue realizado en el Hospital Carlos Lanfranco La Hoz, en el periodo 2019; la investigación es de tipo observacional, analítico, retrospectivo y de corte transversal. El nivel de investigación es explicativo. Se tomó como muestra a 200 pacientes y se usó como instrumento la ficha de recolección de datos los cuales plasmarán la información obtenida de las historias clínicas, cuyos datos fueron extrapolados a Excel y posteriormente a la base de datos SPSS versión 26, donde se realizó las pruebas de chi cuadrado y regresión logística OR.

Resultados: Los factores de riesgo no asociados al virus de papiloma humano en el desarrollo del cáncer de cuello uterino fueron: La cantidad de años de consumo de tabaco y el antecedente familiar de los cuales predisponen al desarrollo del cáncer de cuello uterino ($p=0.000$; 0.001).

Conclusiones: La cantidad de años de consumo de tabaco, así como poseer el antecedente familiar se encuentran asociados al virus del papiloma humano para el desarrollo del cáncer de cuello uterino, mientras que el uso de DIU y el uso de anticonceptivos orales no representan significativamente un factor de riesgo asociado a en las pacientes atendidas en el Hospital Carlos Lanfranco La Hoz en el periodo 2019.

Palabras clave: factores de riesgo no asociados a VPH /cáncer de cuello uterino.